



母子保健推進委員

母子保健推進員を知っていますか？

現在、守谷市では四十五名の方が市から委嘱をうけ、母子保健推進員として様々な活動をしています。

市では、妊婦の方に母子健康手帳を交付するときに、地区担当の母子保健推進員を紹介しています。平成二十五年度は乳児の87.3%に母子保健推進員が訪問しました。

母子保健推進員の主な活動

○訪問活動・地域の子育て支援に関する情報提供を行っています。

・妊婦さんへの訪問

・ここには赤ちゃん訪問（生後1～4ヶ月ごろの乳児が対象・社会誕生日祝品贈呈）

○「親と子のつどい」「はじめての会」

小学校区ごとに保健センターや公民館などで年2回程度、子どもとの遊び方（手遊び）を伝えたり、お母さんたちが知り合うきっかけ作りを行っています。

○早寝・早起き・朝ごはんの普及保育園や支援センターなどで、ペープサーツ（アンパンマン）を使って、知識の普及を行っています。

守谷で妊娠・出産・子育てをしている皆さん、一人で悩まないよう、孤独な子育てとならないように、身近な相談相手になれたらと活動しています。

問い合わせ：守谷市保健センター Tel：0297-48-6000

高野小学校体験学習



高野史跡めぐり



高野小学校では、地域の方々との触れ合いを大切にした体験学習（5年米作り体験）が行われています。昨年と今年の様子をご紹介します。

平成二十六年度には、地域の方に田んぼをお借りして、高野環境保全活動組織の皆さんにご指導いただきながら、田植え、稻刈りを体験し、収穫した米を炊いておにぎりを作り、お世話をなった皆さんを招待して、収穫祭を開きました。その後、これらの貴重な体験を生かし、各自が課題を設定して、米作りに関しまとめました。また、本校の「赤つ腹まつり」の学年発表の場で、米作りの体験学習の成果を5年生全員で発表しました。

そして、稻は順調に成長し、近く行われる稻刈りを、子ども達はとても楽しみにしています。

高野環境保全の活動の皆様にお世話になるのは、今年度で4年目になります。10名の方々に、親切丁寧に教えていただき、素晴らしい田植え体験をすることができました。

特別養護老人ホーム 七福神便り

夏の疲れが残っていませんか？

「暑さ寒さも彼岸まで」とよくいいますが、これは、夏と冬の長さがほぼ同じになる春分・秋分の日を境に寒さや暑さが和らぎ、過ごしやすくなることが由来しているそうです。

今年の秋のお彼岸は、9月20日（日）から9月26日（土）ですね。

最近、巷では夏バテならぬ秋バテという症状が増えているそうです。

涼しくなって、過ごしやすいはずなのに、身体がだるい・食欲がないなど夏バテに似たような症状で体調が悪い…これを秋バテというそうです。

そこで秋バテ解消法を3つご紹介します。

①ぬるめの温度での入浴

38℃～40℃のぬるめの温度で寝る直前に10分から30分かけてゆっくり入ります。

リラックス効果があり睡眠導入にもなります。

②適度な運動

少しきついと感じる運動を毎日行うことで自律神経の機能が回復します。

早歩きのウォーキングなどがお勧めです。

③朝、白湯を飲む

毎朝コップ1杯の白湯を飲みましょう。

白湯を飲む事で胃腸が温まり血液循环が良くなります。

今年の夏も酷暑でしたね。

暑い外気とクーラーの効いた涼しい部屋を行き来していると自律神経が乱れると言われています。自律神経の乱れは気づきにくいものですので日頃から冷たい物の摂り過ぎや暴飲暴食を避け、規則正しい生活を心がけることが秋バテ予防になります。



あすこの ばさま、この夏、
いざれんのに、畠うなって
こわぐねーのかなー？

ねづいいからよー



もりやことば講座・その1

茨城県の中でも、茨城弁はさまざまな地域の方言で使われています。

ここでは、守谷の言葉をご紹介します。

さて、何と言っているでしょう？ 答えは4ページです。